

Cauto Cristo sigue adelante

Por JUAN FARRELL VILLA
Fotos RAFAEL MARTÍNEZ ARIAS

Con sus potencialidades económico-productivas, tradición y compromiso, Cauto Cristo está de celebración, tras ganar la condición de destacado por el 26 de Julio, fecha en que conmemoramos los históricos asaltos a los cuarteles Carlos Manuel de Céspedes, de Bayamo, y Moncada, en Santiago de Cuba.

En una etapa compleja, el territorio, bañado por las aguas del río más largo de Cuba, ha encarado diversos desafíos, con el talento y la participación colectiva de los cauto cristenses y sus dirigentes, para resistir y seguir adelante.

Del presente y los retos hablaron sus autoridades, para reconocer a un pueblo que sabe crecerse ante las dificultades, aun cuando es real la situación adversa del momento.

Niurka Vázquez González, primera secretaria del Partido en el municipio, subrayó que la obtención de esta condición tiene un doble significado, a partir de las circunstancias en que se alcanza, con un bloqueo económico, comercial y financiero recrudescido y la crisis internacional a causa de la pandemia del coronavirus.

"Hemos laborado unidos, las organizaciones políticas y de masas, que es decir todos los revolucionarios, para avanzar en medio de las dificultades y que el pueblo reciba lo mejor de nuestro quehacer".

Vázquez González resaltó la estabilidad en los indicadores económicos, la tranquilidad ciudadana y el favorable clima sociopolítico, como aspectos clave, y afirmó: "Estamos alegres, aunque no satisfechos, aspiramos a mayores y mejores resultados, como necesitan la provincia y el país".

La también miembro del Comité provincial del Partido se refirió a los esfuerzos para



disminuir las manifestaciones delictivas, con acciones de enfrentamiento desde los consejos populares y la actividad cohesionada del Gobierno, del Ministerio del Interior, la Agricultura y de la Asociación Nacional de Agricultores Pequeños.

Leonardo Naranjo Hernández, presidente de la Asamblea municipal del Poder Popular, dijo que Cauto Cristo ha continuado trabajando para materializar las estrategias y objetivos de desarrollo local, partiendo de cinco proyectos con financiamiento, los cuales están dando los primeros resultados en la producción de alimentos y en la de materiales de la construcción, esta última en la comunidad de Babiney.

"Buscamos aprovechar al máximo los recursos endógenos, por ejemplo, con la extracción de arena artificial en ríos y otros materiales que nos sirvan para levantar paredes y la erradicación de pisos de tierra, en el lugar conocido como Ingenio Viejo, donde serán resueltos, alrededor de 45 de estos, con la participación de los vecinos durante la próxima etapa".

Señaló que cumplen los planes de siembra de cultivos varios en la campaña de



Leonardo Naranjo Hernández



Niurka Vázquez González

primavera y tienen recuperadas más de 150 hectáreas de las afectadas por la intensa lluvia de junio, mientras intensifican las movilizaciones populares hacia la plantación de variedades de ciclo corto, como el boniato y la calabaza.

"Tenemos que potenciar la producción de granos, para alcanzar gradualmente el autoabastecimiento, por lo que ya en la cooperativa Carlos Bastidas comenzó la plantación de 18 hectáreas, destinadas a fomentar el cultivo de arroz, las que se incrementarán con el propósito de reducir la importación del cereal.

"Otro desafío es lograr los cinco kilogramos de proteína animal por habitante, para lo que realizamos acciones con la siembra de 25 mil alevines de especies de agua dulce por algunas entidades y la proyección de extenderlas hacia las micropresas, ubicadas en zonas bajas del territorio.

"Asimismo, estamos fortaleciendo la creación de módulos pecuarios, todavía lejos de lo que podemos hacer; hay buenas experiencias y tenemos que generalizarlas, para que impacten en la alimentación, en los centros laborales y las familias."

Explicó que existen potencialidades en el desarrollo del ganado menor, la crianza

de animales de corral, entre otros, con el alimento y el agua al alcance de todos, y que no necesita de pienso importado.

Naranjo Martínez informó que en el período evaluado excedieron las ventas netas, la circulación mercantil y los ingresos, con más tres millones 500 mil pesos al presupuesto.

Puntualizó que, no obstante el favorable registro de estos indicadores, la gestión de gobierno tiene que resultar más efectiva, lograr sostenibilidad en los volúmenes productivos, mayor oferta, influir en la reducción de los precios, diversificar los cultivos y aprovechar al máximo las minindustrias.

"Hay mucho camino por recorrer y nos corresponde continuar batallando para que el municipio crezca en los rubros exportables y de sustitución de importaciones. Mantener el acompañamiento del pueblo en los procesos políticos y económicos-productivos, como ha sido hasta hoy".

Así, Cauto Cristo y su gente, firme y laboriosa, asume con júbilo y espíritu transformador los sueños y esperanzas, para hacer por Granma, lo mejor, y continuar entre los destacados por el 26.



Hacer sostenible la producción de alimentos es fundamental para alcanzar el autoabastecimiento municipal y aportar al desarrollo económico y social